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证券代码：000603                                   证券简称：盛达资源 

 

盛达金属资源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                          

编号：20191128 

投资者关系活

动类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

中信建投证券 张骁锐、郭晨菲 

诺安资管 张赵君、常欣媛 

长江养老保险 吴頔、依凌渺 

北京证泰投资 朱亚林、李程、杨扬、张学东、张晓磊 

勇华投资基金 徐辉 

北京长兴投资 王兴元 

开金控股集团 张丽雯 

信达金誉投资 安传军 

民航投资基金 李耀光 

北大新世纪 邢文清 

时间 2019年 11月 28日 

地点 北京市丰台区南方庄 158 号盛达大厦 2楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 

副总裁兼财务总监 黄锦亮   

证券事务代表 段文新 

投资者关系活

动主要内容介

一、公司副总裁兼财务总监黄锦亮先生向调研的投资者介

绍了公司的经营情况和未来发展规划。 
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绍 二、问答交流环节： 

问：公司 2019 年第三季扣非净利润较去年同期增长了

17.06%，主要驱动因素是什么？ 

答：公司主营业务为有色金属矿采选，2019 年第三季度有

色金属矿采选收入同比增长 10.85%，扣非净利润同比增长

17.06%。公司业绩稳定增长，主要原因是：一方面，公司旗下

在产矿山生产经营一如既往保持了稳健态势，尤其赤峰金都矿

业 30 万吨选矿厂自 2018 年 12 月投产后，公司采选产能进一

步释放，有力支撑了公司的业绩。另一方面，公司产品中白银

对业绩的贡献在 50%左右，今年第三季度银价持续反弹，也使

得公司业绩较去年同期有更好的表现。 

问：公司在应对下属矿山安全、环保以及可持续发展方面

有哪些措施？ 

答：公司一直高度重视矿山安全生产和环保工作，始终围

绕“安全第一、预防为主、综合治理”的方针和矿山环境保护

相关要求，结合各矿山实际，全面落实责任，杜绝各类安全环

保事故的发生。 

公司积极践行“绿水青山就是金山银山”的理念，加大环

保投入，绿色矿山创建工作取得了显著成效。目前在产矿山中，

银都矿业于 2012年获第二批国家级绿色矿山称号，是国内最早

纳入名录之一的绿色矿山；光大矿业于 2019年 8 月纳入内蒙古

自治区级绿色矿山后，9 月又被内蒙古自治区自然能源资源绿

色矿山建设小组推荐纳入国家级绿色矿山名录，并已通过现场

查验；2019 年 11 月，金山矿业被纳入内蒙古自治区级绿色矿

山名录。赤峰金都矿业的绿色矿山创建工作也正在积极开展。 

在矿山可持续发展方面，公司一方面积极搜集、储备矿业

项目，力争每年完成一个矿山项目的收购，持续增厚资源储量；

另一方面，对现有矿山积极开展探矿增储工作，也取得了较好

的探矿成果。根据储量和生产能力计算，公司下属矿山持续服

务年限都在 10年以上，能够保障公司长期稳定经营。 

问：公司主要产品有哪些？公司利润来源中白银占多少比

重？银价上涨对公司业绩的影响有多大？ 

答：公司主要产品为银锭（国标 1#、2#）、金锭以及含银

铅精粉、锌精粉（银单独计价），其中银对公司业绩的贡献在

50%左右。随着 2018年、2019年陆续完成对金山矿业、德运矿

业的收购，公司银资源储量（金属量）已接近万吨，白银价格

上涨无疑将对公司业绩形成有力支撑。 

问：目前公司下属在产矿山的产能分别是多少？金山矿业

一水硫酸锰生产线建设情况如何？ 

答：目前公司下属在产矿山设计的年总产能接近 200万吨，

其中银都矿业 90万吨，金山矿业 48万吨（2020 年 6月底扩产

至 90 万吨），光大矿业和赤峰金都各 30 万吨。金山矿业年产

3.5 万吨一水硫酸锰生产线目前正在加紧建设中，该生产线的

原料为金山矿业生产过程中产生的锰银混合精矿。一水硫酸锰
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是重要的微量元素肥料之一，在畜牧业和饲料业中作饲料添加

剂。进一步提纯后的高纯硫酸锰主要用于制备新能源电池正极

三元材料（镍钴锰酸锂）的前驱体。 

问：公司如何看待未来白银价格走势？ 

答：白银既有工业属性，也有贵金属属性。从价格波动看，

白银比黄金弹性更大。在目前全球经济下行的压力下，市场避

险情绪仍在升温，贵金属作为避险工具，我们认为会有比较好

的走势。同时，金银比目前大致围绕 85:1波动，之前一度创下

1992年以来的新高，中长期看，白银价格肯定要向上修复。所

以我们认为白银的上涨还有充足空间，非常看好未来白银价格

的表现。 

问：请介绍一下公司“原生矿产资源+城市矿山资源”发展

战略的具体情况？ 

答：作为矿业类上市公司，公司近年来资源储备增长得很

快，在个别品种上形成了相对优势，未来还会持续并购优质矿

山。但公司不愿意单纯地向自然索取资源，将利用自己的技术、

产业优势，充分的利用资源。公司在 2018年报中也详细阐述了

新发展战略的具体内容： 

未来几年，公司将积极推进实施“原生矿产资源+城市矿山

资源”的发展战略，致力于将公司打造成有影响力的金属资源

提供商，实现“资源，让生活更美好”的愿景。  

公司将合理利用资金、技术管理等优势，加大矿产资源获

取力度，进一步扩大资源储量，着重关注贵金属以及下游产业

发展迅速的有色金属品种（如镍、钴、锰、锂等电池材料相关

资源），强化稀贵金属矿业企业的属性。同时，借助在金属采

选累积的多年经验，计划进入金属资源回收行业，即从金属资

源勘探、采选，延伸至金属资源的回收再利用。公司看好新能

源产业的长期发展，重点关注镍、钴、锂等金属资源的回收利

用。通过资源回收利用及矿种资源（镍钴锂等）拓展，形成完

整产业链，并强化技术投入，建立技术壁垒，成为国内主流的

金属资源循环利用服务商。公司也将由单纯的矿山采选业务，

升级为集矿山开发、固废、危废处理、资源回收利用等环保、

循环经济业务为一体的资源企业。 

公司将在金属资源的基础上，延伸金属材料产业链，逐步

向技术密集、高附加值的功能金属、金属靶材等材料领域发展，

重点方向为半导体材料、显示材料、电子产品材料等领域，使

公司进入高技术、高端制造企业行列，实现资源的价值最大化。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2019年 12月 2日 

 


